

16 de julio - 1981

6

EXCELSIOR

## Ofensiva de Reagan en el Cono Sur Para Tratar de Aislar más a Cuba

WASHINGTON, 15 de julio. (ANSA)—El gobierno del Presidente Reagan puso en marcha hoy una acción para lograr el apoyo de las naciones de América Latina, para aislar de manera más efectiva a Cuba.

El nuevo embajador de Estados Unidos en la Organización de Estados Americanos (OEA), J. William Middendorf, viajó hoy a América del Sur para buscar la cooperación de los gobiernos de Perú, Chile, Argentina, Paraguay y Uruguay.

Middendorf entregó ayer sus credenciales en la OEA y cuenta con la plena confianza del Presidente Reagan, ante quien prestó juramento en un acto sin precedentes hace algunos días. Habitualmente los embajadores prestan juramento en el Departamento de Estado.

El gobierno de Washington espera no tener dificultades en Santiago, Montevideo y Asunción, pero podría encontrar una actitud ambigua en Lima y Buenos Aires.

Aunque el gobierno peruano está justificadamente molesto por el comportamiento de La Habana, en el famoso episodio de la embajada del Perú, podría encontrar fuerte oposición interna si quisiera cambiar posición.

En Buenos Aires la tarea de Middendorf debe ser fácil, ya que se trata de un ex secretario de Marina y se acaba de declarar abiertamente en favor de los militares latinoamericanos.

Sin embargo, Argentina mantiene relaciones diplomáticas y comerciales con Cuba, y sólo podría renunciar a ellas a cambio de efectivas compensaciones.

unomásuno

### ▷ Según una encuesta realizada por Gallup y dada a conocer en Washington **Prefieren los latinoamericanos la "defensa" de los derechos humanos a cualquier otra actividad de EU**

WASHINGTON, 15 de julio (AP).— La mayoría de la población en siete de los nueve países más importantes de América latina prefieren la defensa de los derechos humanos a cualquier otra actividad de Estados Unidos, según una encuesta realizada por Gallup y dada a conocer hoy por el diputado Tom Markin.

La encuesta fue realizada poco antes de la asunción de Ronald Reagan, a pedi-

do del Servicio de Informaciones de Estados Unidos. Harkin declaró que "mientras lo que menos interesa a la población de los países encuestados es la asistencia militar, la administración sustituye la política de derechos humanos por armas y más ayuda a las dictaduras".

Los resultados, en porcentaje, indican que más del 50 por ciento de la población desea ayuda estadounidense en la defensa

de los derechos humanos en México, Brasil, Perú, Ecuador, Colombia y Venezuela. El porcentaje desciende al 43 en Uruguay, 29 en Chile y 25 en Argentina. En cambio sólo Venezuela refleja menos del 50 en la demanda de ayuda económica. EL índice más alto de pedido de ayuda militar lo refleja Ecuador con un 23 por ciento, y el de capital privado lo indica Uruguay con un 39 por ciento.